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“双招双引”加快推动淄博新发展
记者 赵志斌 马冠群

过去的一周，淄博发生了哪
些“政经”大事？记者梳理了淄博
市委书记、市长的一系列活动发
现，淄博市委、市政府依旧不遗余

力地抓好、解决好群众最关心、最
直接、最现实的焦点问题，在各项
民生问题上高度重视、积极部署。
除此之外，赴上海杭州“双招双
引”在本周拉开帷幕，此次系列招

商引资招才引智活动,必将加快
推动淄博新旧动能转换和高质量
发展。

目前，淄博正处在爬坡过坎、
奋起直追、跨越赶超的关键时刻，

淄博各方面发展备受关注。鲁中
晨报推出《淄博政事儿》栏目，与
你一起关注淄博党政新动态，观
察淄博政情新走向。一起来看看
淄博政事儿！

□“双招双引”
□校城融合
□主题教育调

研成果交流

■ 一周关键词

一周关注

淄博市组织参加
2019新动能·青岛展洽会

10月19日至20日,2019新动
能·青岛展览洽谈会在青岛举
行。市委书记江敦涛,市委常委、
副市长杨洪涛,副市长盖卫星出
席展洽会并到淄博展区现场指
导。淄博市新材料、智能装备、新
医药、电子信息、陶琉产业等领域
的32家企业参加展览。淄博馆
展区包括新印象、新动能、新平
台、新机遇四个板块,突出体现平
台思维、生态思维和“淄博效率”

“淄博速度”“淄博服务”品牌,充
分展示淄博市新动能发展成果、
城市形象和重点企业品牌形象。

淄博市赴上海杭州“双招双引”
拉开帷幕

自10月20日起至10月26日,
市委副书记、市长于海田率团赴
上海和杭州两市,开展系列招商
引资招才引智活动,通过精准对
接优势项目,加快推动淄博新旧
动能转换和高质量发展。

市委举行理论学习中心组
形势政策报告会

为深入学习贯彻习近平新时
代中国特色社会主义思想,扎实
推动“不忘初心、牢记使命”主题
教育开展,10月21日,市委举行
理论学习中心组形势政策报告
会,邀请中央党校马克思主义学
院马克思主义中国化研究所所
长、博士生导师、中央党校创新工
程首席专家李海青,作题为《新时
代中国共产党人的历史使命》专

题辅导报告。

江敦涛到山东理工大学调研

10月21日,在“不忘初心、牢
记使命”主题教育深入开展之际,
市委书记江敦涛到山东理工大学
调研,总结近年来淄博市校城融
合发展成效,听取意见建议,梳理
下步工作着力点,推动校城融合
向实处发展、向深处推进。

淄博市赴上海招商引资招才
引智取得丰硕成果

10月23日,淄博(上海)招商
引资招才引智恳谈会暨项目签约
仪式在上海宝隆宾馆举行。本次
招商引资活动共签约重大项目
24个,总投资90.5亿元,涉及电子

信息、智能装备制造、新材料、新
医药、人工智能、金融和创新平台
等行业领域。

市委常委会召开
主题教育调研成果交流会

10月24日,根据市委“不忘
初心、牢记使命”主题教育安排,
市委常委会召开调研成果交流
会,检视查找短板问题,分析研究
思路举措,大力弘扬调查研究优
良作风,以更严更实标准摸实情
解难题促发展惠民生。

淄博市赴杭州招商引资招才
引智喜获丰收

10月25日,淄博(杭州)招商
引资招才引智恳谈会暨项目签约

仪式在杭州新天地丽笙酒店举
行。本次活动共签约重大项目
13个,总投资41.1亿元人民币,涉
及电子信息、智能装备制造、新材
料、新医药、人工智能、金融和创
新平台等行业领域。

江敦涛到高青县调研黄河流域
生态保护和经济社会发展情况

10月26日，市委书记江敦涛
到高青县调研黄河流域生态保护
和经济社会发展情况，强调要认
真学习贯彻习近平总书记在黄河
流域生态保护和高质量发展座谈
会上的重要讲话精神，以“不忘初
心、牢记使命”主题教育为契机，
提升标杆、创新思路，鼓起干劲、
振奋精神，踏踏实实地把各项事
业干好干出成效。

道路干净整洁的背后 是他们的坚守
26日是环卫工人节 记者走上街头记录他们的日常

文/图 记者 孙渤海
晨报淄博10月26日讯 每

天凌晨人们还在睡梦中时，一群
人就出门了；人们出门时，城市街
头已经清扫干净。没错，这群人
就是有“城市美容师”之称的环卫
工人。10月26日“环卫工人节”
这天，记者走近环卫工，记录了他
们的日常工作。

韩翠香:
环卫夫妻“高高兴兴扫马路”

26日早上7点多，深秋的朝阳
照亮了主城区的马路，周末的街头
不似日常早高峰那般交通拥堵。
不过，在中润大道、泰美路路口以
西的路北侧，62岁的韩翠香一如平
时那样忙碌。韩翠香走得很慢，绿
化带旁的落叶，地砖缝里的烟头，
都逃不过她的眼睛。

除了工作服，她还戴着帽子、
口罩、围巾和手套，随着天气渐冷，
身上的“装备”也多了起来。不过，
就算天再冷，环卫工们穿的衣服也
会比其他人少一些。她说:“干起
活来身上发热，穿多了出汗，反而
容易感冒。”

韩翠香的丈夫也是环卫工，两
人负责的路段紧挨着，当天他不在
班上。“这两天他回高青给麦子上
冻水去了，老家的地早就给了孩
子，现在儿媳怀孕了，干不了……”
韩翠香笑着告诉记者，她觉得环卫
的工作很好，还给自己取了个“高
高兴兴扫马路”的微信名。

孙庆杰:
去年夏天那一瓶水的感动

韩翠香还在打扫丈夫那一段
的卫生时，在北西五路西侧，她的
老乡、50岁的孙庆杰正稍事休息，
喝着从附近买的热腾腾的豆浆。

天冷了，喝点热乎东西，身上能感
觉舒服些。

2013年，孙庆杰和丈夫从高
青来到张店，在西八路开了一家
洗车店，生意挺火。到了2016年
五一，当地进行规划开发，去别的
地方另开店成本又太高，她和丈
夫就不做那一行了。随后一年多

时间，孙庆杰成了家庭主妇，休息
时间多了，她反倒有些不乐意。

“感觉很无聊，还年轻，我想
出来找点事做。”有这个想法的孙
庆杰，在2018年的4月份穿起了环
卫工人的工作服，负责北西五路、
中润大道交叉口以南路两侧共
200多米路段的清扫，一直到
现在。

她每天的时间安排，如同课
程表一样有规律:凌晨5点半起
床，洗漱、吃饭，之后于6点半前到
达工作路段，7点基本清扫完第一
遍，11点到下午1点休息，下午5点
下班，回家做饭，晚上还要再忙家
务活。

和其他环卫工一样，孙庆杰
对于有人在路上乱丢垃圾的行为
十分气愤。“还好，只是个别现象，
大部分人还是理解、尊重我们工
作的。”为了证明这点，孙庆杰还
说起了去年夏天的一件事———

那天天很热，一个小伙突然
找到了孙庆杰，并塞给她一瓶水。

“他说大姨给你瓶水喝，这么热的
天，看你一直在那里忙活……我
过意不去，小伙子非要给我。每
次想起这事，我都非常感动，觉得
环卫工作是很有意义的。”

姜恒福：
市民眼里的“健步达人”

早上8点半，华光路、北西五路
路口以北不远处，路边喧闹了一个
早晨的早市正在散场，商贩们各自

收拾东西准备离开，路边和人行道
上散落着菜叶等很多垃圾。仅仅
是肉眼所见，这里的垃圾就比正常
路段的多出了不知多少倍。

记者见到姜恒福时，63岁的他
正在从行道树的树坑里往外捡拾
坏掉的水果和叶子，尚未驶离的三
轮车下还有垃圾袋，他只能蹲下用
扫帚扫出来。一小段路的垃圾都
归拢到路缘石旁边后，他将它们扫
成一堆，装进垃圾袋，再提着赶往
下一段路。

“我干了十来年了，一直在这
一段。早市开着的时候不好打扫，
8点半左右散市后，大概得清理一
个小时。”姜恒福说，他现在做的是
第一遍的清理，要把大部分的垃圾
扫干净，然后送到固定地点，回来
再收拾“漏网之鱼”。

姜恒福干起活来风风火火，十
分利索，话却不多。好几次对于记
者的提问，他都是抬头一笑算是
作答。

还好，姜恒福在这里干的时间
长了，周围的人对他也比较熟悉。
一名市民说，这一段因为有早市的
关系，环卫工的工作量比其他地方
大很多，所以大部分时间姜师傅都
处于很忙碌的状态，“路上弄干净
了也不闲着，来来回回地走着看，
有个烟头树叶啥的随时就清理了。
现在很多人在朋友圈晒步数，都觉
得走上几万步很了不起，但跟环卫
工没法比，他们才是真正的‘健步
达人’，每天你都数不清得走多少
步……”

韩翠香清扫人行道。 孙庆杰在清扫。

姜恒福在打扫菜叶等垃圾。


